

Análisis de futuro para una construcción de país

Escrito por Ángel Pérez Soler
Domingo, 13 de Febrero de 2011 05:54



No nos llamemos a engaños y dejemos los egos a un lado.

En los pasados días, han nacido dos nuevas fuerzas políticas para la contienda y el debate electoral del país.

En primer lugar, nace el Partido del Pueblo Trabajador (PPT). El grupo compuesto por estudiantes, trabajadores, sindicalistas, artistas y otros/as, anunció que buscará la inscripción del partido, luego de diciembre, donde se someterán a una asamblea para escoger logo, color y bandera. Por otra parte, nace el Movimiento Unido Soberanista, (MUS) dirigido por el publicista Ángel Collado Schwarz. Según los integrantes de dicho movimiento, no son un partido político y su constitución está formada por independentistas y soberanistas.

Con estos dos nuevos actores vamos de cara a las elecciones del 2012. Según los integrantes del PPT y MUS, Puerto Rico esta cansado de los partidos tradicionales y buscarán un cambio para darle dirección al país. Por otro lado, ambos se armarán de la tesis que hay más de un millón de votantes activos que no participaron de la pasada elección. Mientras tanto, el Partido Independentista Puertorriqueño, (PIP) en voz de su presidente ejecutivo Fernando Martín, dice que el MUS es “el retroceso de los independentistas”.

Mientras se engrana el juego electoral, el Movimiento Independentista Nacional Hostosiano, (MINH) espera a ver quién los invita para hacer un trabajo juntos o quién sabe si se lanza en busca de algunos espacios electorales.

Cuando miramos este marco político sin pasiones, nos daremos cuenta que cuatro organizaciones, buscarán colar sus ideas ante un grupo de electores que lo más que puede sumar son 200,000 personas. Para hacer este análisis me circunscribo a los datos de las pasadas elecciones.

Candidato	Partido	Cantidad de Votos	Por ciento
Luís Fortuño	PNP	1,025,965	52.8
Aníbal Acevedo Vilá	PPD	801,071	41.3

Análisis de futuro para una construcción de país

Escrito por Ángel Pérez Soler

Domingo, 13 de Febrero de 2011 05:54

Rogelio Figueroa García	PPR	53,693	2.8
Edwin Irizarry Mora	PIP	39,590	2.0
Total: 1, 920,049	(Gallisá, 2010)		

Para comprender mejor hacia donde queremos llegar compartiré los resultados de las elecciones del 2004.

Candidato	Partido	Cantidad de votos	Por cientos
Aníbal Acevedo Vilá	PPD	963,303	48.4
Pedro Reselló	PNP	959,737	48.2
Rubén Berrios Martínez	PIP	54,551	2.7
Total: 1, 977,591	(Gallisá, 2010)		

Como vemos, la diferencia entre los participantes en las elecciones de 2004 y 2008 es de 57,542. Supongamos, que están cautivos esos 57,000 electores, a eso se les suma los casi 54,000 electores que decidieron por Puertorriqueños Por Puerto Rico, en la elecciones del 2008, esto suma 111,000 electores. Por estos 111,000 electores es que estarían peleando las cuatro organizaciones que mencioné en el inicio de este ensayo. Dividido en tres partes, (pensando que el PIP tiene sus 40,000 votantes seguros) no pasa de los 35,000 votantes por organización. Lo que ni siquiera representa el 2% de los electores del país.

Sin embargo, hagamos otro cálculo matemático sencillo, los 111,000 votantes que mencionamos, 40,000 que tiene el PIP y los al menos 60,000 electores que una nueva fórmula electoral los cautive, suman 200,000 electores, esto representando el 10% del electorado. Con un 10% del electorado, al menos se conseguirían algunos escaños en la legislatura y seguramente decenas de legisladores municipales y quién sabe si alguna alcaldía.

La izquierda en este país no entiende, que el pueblo nunca nos ha escogido para que seamos los administradores del país. La pregunta que habría que hacerse, ¿Por qué? El pueblo busca confianza y tal vez nosotros no nos hemos ganado esa confianza. Por qué aspirar al todo, si la patria se construye de a poco en poco con pasos firmes. Como sector ideológico, estamos caídos. Vamos a Lares todos los 23 de septiembre de cada año, hablamos de unidad y el resto del año se nos olvida. Por otra parte, admiramos cada detalle de los procesos que se dan en América Latina y no seguimos ninguno.

Los casos de América Latina, han demostrado que con voluntad se puede. Ecuador, Venezuela, Bolivia, Uruguay y otros son solo algunos de los modelos que podemos seguir. Llegaron al poder por medio de alianzas. Alianza de verdad y no de conveniencia.

Cuando entendamos que luchamos por un pueblo heterogéneo, con diferencias marcadas, ese día haremos patria. Solo cuando saquemos la palabra pueblo del discurso y lo pongamos en práctica, solo ese día haremos patria. La propuesta está hecha, FRENTE AMPLIO. Yo como joven, militante de una de las organizaciones que he mencionado estoy dispuesto a la unidad. Al igual que yo, hay cientos de jóvenes que vemos la necesidad imperante de construir patria

Análisis de futuro para una construcción de país

Escrito por Ángel Pérez Soler
Domingo, 13 de Febrero de 2011 05:54

con urgencia. Ganémonos la confianza del pueblo, demostremos que tenemos la capacidad de gobernar y levantar el país. De poco a poco, con pasos firmes. No nos llamemos a engaño y dejemos los egos, el país espera.

Bibliografía:

Gallisá, Carlos (2010). Desde Lares. Humacao Puerto Rico. Edición tercera.
Periódico El Nuevo Día. Lunes, 25 de octubre de 2010. Pág. 28
Periódico, El Nuevo Día. Lunes, 8 de noviembre

Ángel Pérez Soler

Trabajador Social Comunitario y estudiante doctoral de Historia de Puerto Rico
aperezsoler777@yahoo.com